

La uva embolsada alicantina esquiva la sequía gracias al trasvase del Júcar y mantiene la producción

La cosecha rondará los 33 millones de kilos, con una calidad superior a la del año pasado. El incremento de superficie de las grandes explotaciones compensa el abandono de pequeñas parcelas por falta de rentabilidad



Una plantación de uva embolsada del Vinalopó en el término municipal de Novelda. /
ÁXEL ÁLVAREZ



M. Vilaplana

29 AGO
2024 21:42

La uva embolsada del Vinalopó ha arrancado la campaña con buenas expectativas. El trasvase del Júcar ha permitido a los cultivos esquivar la sequía, lo que permitirá **mantener la producción alrededor de los 33 millones de kilos**, y con una calidad superior a la del año pasado. Además, una de las grandes preocupaciones del sector, como es el abandono de parcelas por jubilaciones o falta de rentabilidad, ha empezado a disiparse por el aumento de la superficie de las grandes explotaciones.

Desde el pasado 26 de agosto los consumidores ya pueden encontrar en sus establecimientos habituales

de compra la uva embolsada del Vinalopó con DOP. Hasta el momento se ha cosechado la variedad Victoria, la más temprana, y se están comenzando a cortarla emblemática Ideal, Doña María o Red Globe.

Tras una campaña 2023 marcada por la caída de la producción debido a las **incidencias climáticas y la mayor presencia de plagas** y enfermedades, pero con unos mercados dinámicos sobre todo en la última parte de la campaña con la variedad aledo, se inicia la campaña 2024 con incertidumbre en lo que respecta a la comercialización, pero buenas expectativas en la producción.

Según el presidente de la DOP, Pepe Bernabeu, en términos de cosecha inscrita, parece que va a ser similar a la de 2023. Así, en estos momentos ronda los 33 millones de kilos, un dato que no es definitivo, ya que más adelante suelen acaecer regularizaciones en la producción. Además, **la calidad este año es superior**, por lo que las mermas finales seguramente sean menores en la presente campaña.

Sin embargo, el sector sigue arrastrando problemas que no acaban de resolverse. Así, **la caída de la rentabilidad de muchas explotaciones** manifestada al cierre de la campaña de 2022, todavía sigue dando coletazos en lo que respecta al abandono de parcelas, que si bien parece que ha llegado a estabilizarse gracias a las grandes plantaciones, sigue siendo uno de los principales problemas a los que han de hacer frente en el Vinalopó. A esto se le añade la cuestión climática -sequía, incidencia del calor y riesgo de fenómenos extremos-, la consecuente mayor incidencia de plagas y enfermedades y las dificultades administrativas a las que muchos agricultores se se siguen enfrentando en su día a día.

Estrategia

En este contexto, desde la DOP insisten en que **su estrategia debe centrarse en la diferenciación** que aporta la marca de calidad «Uva de Mesa Embolsada del Vinalopó» y no tanto en la cantidad producida, que no debe ser una cuestión determinante en las producciones amparadas por una Denominación de Origen.

Te puede interesar

ELDA

VUELTA A ESPAÑA

Aspe volverá a ser escenario de

Etapa 16 de la Vuelta a España



El desafío, apuntan, sigue siendo poder llegar directamente a los consumidores en términos comunicativos y de producto. Esto es, que los consumidores encuentren fácilmente la uva etiquetada en sus establecimientos habituales de compra y que sean conscientes de las propiedades e incomparables atributos que esta tiene respecto a otras opciones de consumo. En este sentido, destacan que es fundamental **augmentar los controles en los siguientes eslabones de la cadena**, ya que cada vez más a menudo encuentran usurpaciones o usos fraudulentos de la marca.

Corte del racimo en Monforte

El tradicional y simbólico corte del primer racimo de la uva embolsada del Vinalopó, así como la presentación de la campaña, tendrá lugar el próximo miércoles 4 de septiembre en Monforte del Cid. A la cita está prevista la asistencia del presidente de la Generalitat, Carlos

Mazón, y del conseller de Agricultura, Miguel Barrachina. A las diez se procederá al corte del racimo en una parcela, antes de que una hora después tenga lugar la presentación en el auditorio municipal.